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行財政改革及び庁舎建設に関する職員説明会アンケートの主な意見 

（一般職員） 

平成 27年 1月 19・20日 

 

１．今回の説明会での内容を聞いてどのように感じられましたか。 

・新庁舎建設への意欲が感じられました。 

・白石副市長の説明により、合併直後の上層部の密業には驚きました。今回の説明会は必要だった

と思いました。 

・合併特例債の期限までに庁舎を建設し、スリムな行政体を早急に作る必要と感じた。 

・庁舎建設については、多くの市が抱えている問題との関連で考えるべきことであることが分かっ

た。 

・職員が一体とならなければいけない。 

・庁舎建設の必要性をより強く感じました。また、そのために職員一人一人がすべきこと、心掛け

ることが多くあると感じました。 

・執行部の方々の本気度を感じました。共に頑張りたいと思っております。 

・財政面、市民サービス面についても、庁舎の一本化は必要であると思う。 

・行革、庁舎問題について、さらに考えさせられた。 

・庁舎建設の重要性を改めて認識しました。これまでこういった説明会がなかったので、市として

積極的に取り組んできるという意思を感じることができ良かったです。 

・庁舎問題について、なんとなく稲築になるということしか知らなかったが、嘉穂地区に行政区長

会の反対看板があることや議会の放送をみて反発があることを知った。来年度の予算査定が厳し

いという理由もわかった。 

・市の内情がわかりました。 

・嘉麻市の財源の厳しさを改めて痛感いたしました。 

・合併当初より一転二転し流れが見えなかった庁舎問題の内容がやっとわかりました。 

・財源の厳しさが十分に伝わりました。庁舎建設に関しては様々な意見があると思いますが、将来

を考えると仕方のないことだと感じました。 

・嘉麻市の現状・今後を真剣に考え、市職員の一人として真摯に受け止めました。 

・庁舎建設は必要であると感じた。ただ、建設となった場合、華美すぎることなく役所としての機

能を果せる範囲の建物でよいと思う。 

・早期の新庁舎建設が必要と感じた。 

・大変解りやすかった。 

・分庁方式のコスト高や各庁舎の老朽化・耐震問題はあきらかで、新庁舎は当然必要である為、ど

んどん進めていくべきだと思います。 

・庁舎を 1ヶ所にまとめる事に疑問を持っていましたが、納得できました。 

・今後の財政状況などを考えると今のままでは厳しいという現状は理解していました。詳しい内容

について教えていただき良く考えることができました。 

・市の重要課題であり、今後の情報共有の必要性を感じました。 

・庁舎の老朽化もあり、庁舎建設の必要があること。それには財源が必要であり、合併特例債が活
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用できる現在、早急に必要があるということが理解できました。 

・行革の実施が不可欠なこと。その一部に庁舎があることが理解できました。 

・財政難はどの市町村でも問題になっている点だが、これ以上の財政不足に陥らない為にも、新庁

舎建設問題は重要だと再確認した。 

・分庁方式だと情報が共有できず、市民へのサービス低下につながるので、新庁舎建設の必要さを

改めて感じました。 

・現時点での正しい情報及び執行部の考え方が聞けて大変有意義でした。 

・窓口で他庁舎を案内するたび、不便をかけていると感じていたところですが、改めて統合・建設

の必要性を示されたことで、大変意義を感じます。 

・市民へ説明できるようにしたい。 

・職員の気持ちを一つにして新庁舎建設に向けてがんばりたい。（職員の気持ちがバラバラだと住民

の気持ちも一つにできないのでは・・・） 

・より多くの市民が納得できる庁舎建設になるよう期待しています。 

・職員間の共通理解が大切だと思いました。理解し、市民の方々へ対応できるようにしていきたい

と思います。 

・庁舎一本化については、合併時より思っていたことです。未来の嘉麻市民が「良かった」と思え

るようにすることが私たちの使命であると再確認しました。 

・事業目的を理解し、現在又今後の流れを把握して、市民に正しい情報を伝えることに努めたいと

思います。 

・職員は、今回の説明会や予算要求 etcで財政の厳しさは痛感していると思うが市民一人一人に財政

状況の厳しさを理解してもらうことが重要と思われる。 

・経緯及び状況を知れたことは非常に勉強になりました。より正しく理解することに努め、住民へ

の周知に協力できればと考えます。 

・職員削減と住民サービスのバランスを考慮する必要はあると思う。削減に伴う職員の資質向上等。 

・庁舎問題のポイントがわかりやすかった。概説的には市民にも説明できると思う。 

・今庁舎を建設しなければならないという理由はよくわかりました。しかし、どのような町にして

いきたいからこの場所でこんな庁舎を建設しなければならないと思っているという説明もほしか

った。 

・厳しい財政状況を再確認できました。スマートな新庁舎建設のため職員・市民一丸となって知恵

を出し合う必要性を強く感じました。 

・現実的な庁舎問題の内容、課題が具体的で分かり、日々の業務のあり方を見直さないといけない

と思いました。 

・正確な情報の共有の重要性を感じました。職員間で今後のビジョンに対するモチベーション維持

のためにも必要かつ重要だと思います。 

・新庁舎の必要性は十分感じる。市民の理解が得られるように努力がいるなと感じた。 

・行政改革及び庁舎建設は必要だと感じましたが、現在でも職員数が満たされず一人一人の負担が

大きくなっている中、より一層人員削減されることにより、個人の負担が増し、病気等になる可

能性が高くなるのではと危惧しています。 

・財政赤字は理解できます。人件費やいろいろな保証は確立してほしいと思います。 
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・よく理解できない。 

・新庁舎建設は必要とは思っていますが、場所の選定について問題ありではと感じました。 

・不安を感じた。 

・財政の内容が良く分からなかった。専門用語が多かったと思う。 

・条例に基づく決定ならば従っていく。 

・庁舎建設本気と思ったが、職員適正化計画の当初は 400 人だったが、どんどん減っているのは何

でかな？ 

・職員が減員される中、病気休暇を減らすというのはとても取り組みはすばらしいと思いますが、

職員の業務の負担がないのかなと不安になりました。 

 

 

 

 

２．行財政改革や庁舎問題に関して、今後、もっと提供して欲しいと思われる情報等はありますか。 

・新庁舎建設がゴールではないので、その後の嘉麻市のビジョンや方向性を示して欲しい。 

・嘉麻市の将来像 

・分庁解消後の組織体系がどのようになるのか（特に現業職場の考え方等） 

・何か新しい情報（何でもいいので）があれば、適宜グループウエアに掲示して頂ければと思いま

した。 

・進捗状況や市民からの意見 

・庁舎建設をした際の他地域の行政組織のビジョン。コーディネーターと記載があったが、実際に

は出張所的なものか。その建物はどうするのか。 

・各支所のその後の役割をどこが受け継ぐのか。 

・分庁維持に係る経費等住民への説明に利用できる比較表。 

・今後も進展があれば随時説明会をしてほしい。 

・反対意見への対応。 

・建設した場合の跡地の活用、来庁が困難と思われる市内遠隔地に住む市民への対応。合併後、庁

舎が決められた先行事例の情報など。 

・痛みを伴う行財政改革については、その必要性を十分説明してほしい。 

・保育所の民営化について 

・保育所民営化と保育士削減について 

・市民からの問合せ（クレーム含む）について、内容、それの対応を提供してほしい。 

・碓井グラウンド、牛隈交差点及び稲築多目的広場が候補地となった根拠。そこに市民からの意見

が反映されているのか。 

・どのような庁舎となるのか。 

・庁舎建設の利点、財政状況 

・住民へ情報を提出してほしい。（概略だけでも） 

・大幅な行革による職員の安全衛生面が気になる。 

・今後、飯塚市などと合併ということはないのか。 



 

4 

 

・今後もこの様な説明会を開いていただきたいと思います。 

・定期的に今までどおり新着情報や市ホームページに庁舎問題に関する情報をあげていってもらい

たい。 

・新庁舎候補地のハザードマップ上の位置づけについて、科学的に正しい情報に基づいて安全性を

説明してほしい。 

・現予定地で進めている理由は説明を聞いてわかりましたが、候補地比較はＨ23に行われたもので、

その後新たにできた候補地もあると思う。今一度原点に立ち返りもう一度候補地の比較をしてい

ただきその情報を開示していただきたいと思いました。 

・庁舎が建設された際の市民が受けるサービス等のシュミレーション等（各種手続きの方法） 

・稲築多目的広場の造成工事費 

・新庁舎の配置図（レイアウト） 

・このアンケートで集まったみんなの意見 

・財政的な内容 

・庁舎について、建設後の方針（庁舎周辺や旧分庁舎周辺をどう活性化していくかなど） 

・くれぐれも稲築地区以外に不便が生じない様にお願いしたいと思います。地域の方も心配してい

ることなので、その点の情報を回覧板などでお知らせ下さると助かります。 

・支所のあり方や中心部以外に住む人へのサービスのあり方について（人員が減る中で常に現場を

仕事とする部署ではきつい） 

・今日の説明会で必要性の客観的な根拠を理解できたと思いますが、反対派の方のその具体的な理

由も知りたいと思いました。 

 

 

 

 

３．本日の感想、お気づきの点など、ご自由に記入してください。 

・大変勉強になりました。今後とも説明会等をしていただけたら幸いです。 

・詳しいことが聞け、自分自身のこととして、もっと考えていくべきだと思った。市民に少しでも

説明できるよう、していきたいと思う。 

・特例債か単費か 26億の差は大きい。タイミング的には今しかないと考える。 

・今後の業務に取り組む姿勢を考え直したいと思いました。 

・貴重な機会をいただき、ありがたかったです。 

・市政を行っていく上で、市民と一体となった行政を行うことは必要だと思います。新庁舎建設に

関しても、しっかりと市民のみなさまを説得していただき、官民一体となった行政を進めてほし

い。 

・稲築庁舎は頻繁に雨漏りがしています。機器の損傷を防ぐため、ビニールシートで覆わなければ

ならず、執務環境としては劣悪です。一日も早い新庁舎での執務を希望します。 

・17：00～の説明会の時間を設定してほしい。 

・もっと、このままでは嘉麻市が基礎的自治体として存続できないことを訴えて欲しかった。 

・とても良い説明会でした。 
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・説明会を開いていただきありがとうございました。 

・一丸となって頑張りましょう。 

・大変だと思いますが、頑張ってください。 

・今後も資料が出来たら提供を。 

・継続的な職員を対象にした説明会の実施をお願いしたい。 

・市民への親切丁寧な説明が必要と思います。 

・庁舎問題は喫緊の問題なので、このような説明会に至ったが、例えば財政とか同じく喫緊の問題

はたくさんあるので、その都度執行部の考え方を聞きたい。 

・これから何十年もかかわってくる問題だと思うので、職員一人一人が自分のことだと思って考え

ていく姿勢が大切だと思います。 

・概ね賛成です。人に誇れるような「嘉麻市庁舎」を作ってください。 

・まちの未来像を示していただけるとまちづくりの一手段である新庁舎建設もスムーズに行くので

はと感じました。 

・子供たちに借金を残したくないので、費用がかからない今、建設を行うことに賛成です。バリア

フリーなど特に配慮して建ててほしいです。豪華の必要はありません。 

・市民への周知の徹底をお願いしたい。 

・今日初めて庁舎建設の必要性についての説明を聞かせていただきました。内容については資料を

読めばわかる点が多く説明の必要性のないものも多かったように感じました、説明はスライド等

で簡略化し説明した方が伝わるのではないかと思いましたし、一方的な説明だけではなくもう少

し意見交換の時間などがあってもよかったのではないかと感じた。更に新庁舎で働く者として職

員の意識調査や考え等にも耳を傾けていただけたらありがたいと思う。この機会にアンケートで

もとってみてもよかったのではないかと感じました。 

・職員の病気などについて、担当の方はメンタルヘルスの研修をされているのか、非常に不安です。 

・稲築多目的広場及び周辺地域・道路が今後の防災拠点として適地なのか疑問が残る。（ゲリラ豪雨

等の未来の環境変化に対応できるのか。財政上の見込は適当か。 

 

 


